



**Südbadischer  
Volleyball - Verband e.V.**

Geschäftsstelle:- Andrea Greguric  
Salzstr. 10a, 78073 Bad Dürkheim  
Telefon: 07726-370 485  
Fax: 07726-370 487  
Email: [info@sbvv-online.de](mailto:info@sbvv-online.de)  
Homepage: [www.sbv-online.de](http://www.sbv-online.de)

**Jugendwart: Rolf Thomann**  
**Mauerweg.5, 79576 Weil am Rhein**  
**Tel.: 0151 15614882**  
**Email: [jugendwart@sbvv-online.de](mailto:jugendwart@sbvv-online.de)**

SBVV ~ Salzstr. 10a ~ 78073 Bad Dürkheim

## **Protokoll der Jugenddelegiertenversammlung am 14.07.2018 in Offenburg**

**Anwesend:** Jugendausschuss; Rolf Thomann (Jugendwart SBVV / West), Harald Schuster (Jugendwart Bezirk Ost weiblich), Günter Hones (Jugendwart Bezirk Ost männlich), Christine Hogenmüller (Schulsportreferentin / West), Henry Korritter (Jugendwart Bezirk West männlich)  
Bezirk West; Fritz Scheuer, Julia Bernhardt, (VCO), Gabi Cäsar, Hannah Ziemann, Tami Roth (TB Bad Krozingen), Pia Günther (VC Minseln), Hanna Dölcken, Stefanie Schnebelt, Stefan Schnebelt (TV Breisach), Marcel Wenk, Céline Kindle (TV Kippenheim)  
Bezirk Ost; Philine Quabeck (SV Bohlingen)

### **Punkt 1: Begrüßung**

Beginn 12:00; Rolf Thomann begrüßt alle anwesenden Teilnehmer und bedankt sich für ihr Kommen.

### **Punkt 2: Feststellung des Stimmrechts und Genehmigung der Tagesordnung**

Es sind 16 stimmberechtigte Personen anwesend. Die Personen des Jugendausschusses miteinbezogen ist der Bezirk West mit 13 Personen und der Bezirk Ost mit 3 Personen vertreten.

Die Tagesordnung wurde, wie veröffentlicht, einstimmig genehmigt.

### **Punkt 3: Genehmigung des Protokolls der Jugenddelegiertenversammlung 2016**

**Bemerkung zum Protokoll:** Das Anschreiben der Jugendsprecher der Vereine vor der Jugenddelegiertenversammlung hat nicht stattgefunden. Viele Vereine haben keinen Jugendsprecher und könnten somit auch keinen melden. Siehe dazu auch Punkt 7 dieses Protokolls und Punkt 9 des Protokolls von 2016.

Das Protokoll der letzten Versammlung wurde einstimmig genehmigt.

### **Punkt 4: Bericht des Jugendwarts und Aussprache zum Bericht**

Rolf Thomann berichtet über seine Tätigkeit in den letzten zwei Jahren. Der Bericht findet Zustimmung und es wird keine weitere Aussprache gewünscht.

Auswertung Jugendumfrage: Nur 26 von 159 Vereinen haben an der Umfrage teilgenommen. Die Auswertung ergab, dass volleyballbegeisterte Lehrer fehlen und man keine Jugendtrainer findet. Der Einstieg in der Schule ist zu spät. Anregungen aus der nachfolgenden Diskussion sind unter Punkt 9.

**Punkt 5: Entlastung des Jugendwartes**

Harald Schuster bedankt sich für die gute Arbeit von Rolf Thomann und beantragt seine Entlastung. Das Gremium stimmte dem einstimmig zu.

**Punkt 6: Wahl des Jugendwartes**

Rolf Thomann möchte sein Amt abgeben, hat auch mit Tabea Fuchs (USC Freiburg) schon eine Nachfolgerin gefunden, die mit ihm zusammen ein Jahr zusammenarbeiten würde, um das Amt kennenzulernen. Der Jugendausschuss kann dann die Nachfolgerin wählen und der Verbandstag könnte diese dann bestätigen. Rolf Thomann wurde einstimmig als Jugendwart gewählt.

**Punkt 7: Wahl des Jugendsprechers**

Die Vorbereitung für eine solche Wahl muss aufgebaut werden. Siehe dazu Vorschlag des Protokolls von 2016 (Punkt 9).  
Celine Kindle vom TV Kippenheim wird einstimmig als Jugendsprecherin gewählt.

**Punkt 8: Anträge**

Der Antrag auf Änderung der Jugendordnung bzw. die Diskussionen zu der DVV Card und den Spielerpässen wurden beim Verbandstag näher erläutert.

**Punkt 9: Verschiedenes**

**VC Offenburg (Fritz Scheuer)** schlägt vor: Am Bezirkspokal sollten auch Mannschaften teilnehmen können, die das Turnier auffüllen (ohne Pässe), die den Pokal aber nicht gewinnen wollen.

Außerdem sollen bis zur Bezirksklasse keine Schirtilizenzen notwendig sein. Der VCO will diese Saison, ähnlich der Spielserie, am Wochenende Turniere für Spielerinnen anbieten, die nicht in der Liga mitspielen. Die Ausschreibung erfolgt über den SBVV.

**Gabi Cäsar (TB Bad Krozingen)** berichtet dass der zeitliche Aufwand der Spieltage für die Eltern und Kinder zu groß ist. Der Vorschlag, dass bei Dreierbegegnungen im Bezirk nur zwei Gewinnsätze gespielt werden, soll nochmal neu diskutiert werden. Aus dem Jugendausschuss heraus soll schnell eine Abfrage erfolgen, ob in den Kreisklassen bis Bezirksklassen der Vorschlag mit zwei Gewinnsätzen Anklang findet.

Außerdem sollten die Staffelleiter darauf hinweisen, dass die Netzhöhe an den Spieltagen bei Jugendmannschaften individuell geklärt werden kann.

**Harald Schuster (USC Konstanz)** schlägt vor: Ab den Südbadischen Meisterschaften sollen Neutralschiedsrichter eingesetzt werden.

Außerdem berichtet er vom Projekt „Volleyball macht Schule aus Württemberg“. Dieses Projekt soll auch in Südbaden und Nordbaden umgesetzt werden.

**Henry Korritter (Jugendwart Bezirk West männlich)** Informationen welche Zuschüsse man beantragen kann bzgl. der Fördergelder Jugend sollte nochmal zusammengefasst und auf der Homepage veröffentlicht oder an die Vereine verschickt werden.

Die Sitzung wurde um 13:20 Uhr geschlossen.

**Protokoll: Christine Hogenmüller, Schulsportreferent SBVV (VCO)  
Rolf Thomann, Jugendwart SBVV (VC Weil)**

**Aktionen:**

- Über den Jugendverteiler des SBVV und der Bezirke könnten direkt die Kontaktpersonen bzgl. Jugendarbeit in den Vereinen erreicht werden. Oft landet in den Vereinen die Einladung zur Jugenddelegiertenversammlung bei den allgemeinen Vereins-Funktionären und kommt nicht hinunter zum einzelnen Jugendlichen. Ein Anschreiben 3-4 Monate vor der Jugenddelegiertenversammlung könnte so speziell die Jugendlichen erreichen mit dem Inhalt:
  - Anträge für die Jugenddelegiertenversammlung
  - Teilnahme an der Jugenddelegiertenversammlung
  - Vorschläge für Kandidat JugendsprecherVorab müssten die Vereine über den Jugendverteiler des SBVV und der Bezirke angeschrieben werden, mit der Bitte ihren Jugendsprecher und/oder Jugendverantwortlichen anzugeben, damit die Jugendverteiler entsprechend ergänzt bzw. aktualisiert werden können.  
**-> Jugendwart / Geschäftsstelle**
- Informationen welche Zuschüsse man beantragen kann bzgl. der Fördergelder Jugend zusammenfassen, auf der Homepage veröffentlichen und an die Vereine verschicken.  
**-> Jugendwart / Geschäftsstelle**
- Weitergabe der Anregungen aus der Jugenddelegiertenversammlung an die Bezirkstage:  
Am Bezirkspokal sollten auch Mannschaften teilnehmen können, die das Turnier auffüllen (ohne Pässe), die den Pokal aber nicht gewinnen wollen.  
Es sollen bis zur Bezirksklasse keine Schirtilizenzen notwendig sein.  
Ab den Südbadischen Meisterschaften sollen Neutralschiedsrichter eingesetzt werden.  
Die Staffelleiter sollen darauf hinweisen, dass die Netzhöhe an Spieltagen bei Jugendmannschaften individuell geklärt werden kann.  
**-> Bezirksjugendwarte**
- Aus dem Jugendausschuss heraus soll schnell eine Abfrage erfolgen, ob in den Kreisklassen bis Bezirksklassen der Vorschlag mit zwei Gewinnsätzen Anklang findet.  
**-> Jugendausschuss**